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出國報告（出國類別：其他(參加會議)） 

 

 

 

 

國立金門大學參加 

2015海峽兩岸工業工程與管理論壇 

 
 

 

 

 

 

 

 

服務機關：國立金門大學 

姓名職稱：呂立鑫 主任秘書 

派赴國家：中國大陸 

出國期間：104/10/23~104/10/25 

報告日期：104/10/31 
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摘要 

2015 海峽兩岸工業工程與管理論壇是由大陸的中國機械工程學會工業工程分會、

泉州仰恩大學、修平科技大學、遠東科技大學及泉州市臺商協會所共同主辦的專業論

壇，今年 10 月 23 日至 25 日在泉州的仰恩大學舉行，與會專家學者除發表工業工程與

管理的專業演講之外，也參與應用沙龍，並參觀天津大學、修平科技大學及遠東科技

大學的工業工程專案及三創成果。國立金門大學主任秘書呂立鑫受邀參與此次的論壇，

是應用沙龍的七位與談人之一。另外，呂立鑫主秘也特別利用此次機會與仰恩大學洽

談交換生及研修生的合作事宜，並討論該校主管訪問金門大學的相關事宜。 

關鍵詞：兩岸工業工程與管理論壇、仰恩大學、交換生及研修生、訪問金門大學。 
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一、目的 

(一) 參加海峽兩岸工業工程與管理論壇，和與會貴賓就精實生產、管理創新方法、大

數據應用及工業工程應用的權變機制等議題進行交流討論。 

(二) 與仰恩大學洽談交換生及研修生的合作事宜。 

(三) 討論該校主管訪問金門大學的相關事宜。 
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二、過程 

2015 海峽兩岸工業工程與管理論壇今年 10 月 23 日至 25 日首次於泉州仰恩大學舉

行，該論壇是由大陸的中國機械工程學會工業工程分會、泉州仰恩大學、修平科技大

學、遠東科技大學及泉州市臺商協會所共同主辦，議程包含精實生產、管理創新方法

及大數據應用等主題的專題演講，以及討論產業實務的應用沙龍，另外也有天津大學

校企合作成果展示及臺灣的科技大學在創意、創新、創業的三創成果展示。此次為期

三天的論壇，共有來自臺灣的國立金門大學、國立中興大學、國立勤益科技大學、元

智大學、修平科技大學、遠東科技大學，以及大陸各大學、福建地區中小企業代表等

共 2 百餘位專家學者參與。 

國立金門大學主任秘書呂立鑫受邀參加此次的論壇，是工業工程與管理應用沙龍

的七位與談人之一。104年10月23日下午呂立鑫主秘由金門水頭碼頭經小三通到廈門，

並直接驅車前往位於泉州的仰恩大學，與仰恩大學朱秀文校長先就兩校交換生及研修

生的合作事宜進行討論。23 日晚間則和先行到泉州的與會貴賓會面討論(如圖 1)，並下

榻泉州的飯店。 

104 年 10 月 24 日早上 8:30 論壇開幕式於仰恩大學的多功能學術報告廳舉行，之後

於 9:50 到下午 14:00 進行六個主題的工業工程與管理之專題演講及討論。下午

14:30~16:30 的工業工程與管理應用沙龍，共有七位與談人(如圖 2)：中國機械工程學會

工業工程分會主委齊二石教授、日本愛知精機公司劉宗祥副總、國立勤益科技大學管 

(圖 1) 呂立鑫主秘(立右二) 和先行到泉州的與會貴賓合影。 
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(圖 1) 呂立鑫主秘(左立者)參加工業工程與管理應用沙龍。 

 

理學院院長林文燦教授、河北科技大學工業工程研究所所長徐瑞園教授、山東大學管

理學院吳愛華教授、國立金門大學主秘呂立鑫副教授及五洲實業集團湯成霖董事長。

與談人與來自業界的代表就「市場訂單波動大，企業如何進行生產運作?」、「企業員工

離職率高，生產管理如何應對?」、「如何在企業逐步開展精實生產，需要做怎麼樣的準

備?」、「面對中國製造 2025 或工業 4.0，中小企業該怎麼做?」等議題進行熱烈的討論。

24 日傍晚論壇結束之後，呂立鑫主秘則與仰恩大學黃小銘副校長及仰恩大學管理學院

翁景德院長討論仰恩大學主管 12 月初訪問國立金門大學的相關事宜。 

104 年 10 月 25 日早上呂立鑫主秘即驅車前往廈門五通碼頭，並經小三通回到金

門。 
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三、心得及建議 

此次海峽兩岸工業工程與管理論壇中，來自產學界的專家學者就工業工程與管理

精實生產、管理創新方法及大數據應用等議題進行實質的交流討論，激盪出一些火花，

也獲得很多共識，並初步解決產業界所面臨的問題。因此藉由這個平台的搭建，兩岸

產學界的合作將可獲致更具體的成果。另外，兩岸大學校院之間的合作交流日益頻繁，

尤其大陸高校學生以交換生或研修生的身分來台就讀，對兩岸學生的交流及臺灣的大

學校院經營發展都有益處，因此建議繼續與大陸高校進行交流合作。 


